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CONSEIL DES ANCIENS DE TROINEX 

PROCES - VERBAL 
 
 
 

Séance plénière du Conseil des Anciens 

Mercredi 6 décembre 2023 

Salle du Conseil Municipal – Mairie de Troinex 

9h30 – 11h30 

PV adopté par mail 

 
 

Bureau 
Co-Présidente : Janine Berberat 

Co-Président : Nicolas Muller 
Secrétaire-Trésorière : Josiane Magnenat 

Responsable « Environnement 2030 » : Olivier Siegrist 
Responsable « Informatique » : David Baddeley 

Membre : José Pittet 
 

 

Membres 
Présent.e.s :  Mmes Georgette Pugin, Jacqueline Sakran 
 MM. Raymond Jeanrenaud, Alexander Hawthorne, Thomas Jordi, Christopher Shorrock, 
  Jean-Pierre Waefler 

Excusé.e.s : Mmes Christine Azconegui, Rada Bauquis et Marthy Ungar 

Absent : M. Robert Haldi 
 

 

ORDRE DU JOUR 
 
1. Accueil et adoption de l’OJ 
2. Infos Présidence 
3. Infos Plateforme, Georgette Pugin 
4. Infos groupe «Atelier informatique », David Baddeley 
5. Infos groupe « Environnement 2030 », Olivier Siegrist 
6. Echanges avec MM. Guy Lavorel, Marc Truan et Jean-Jacques Ronchietto - Mairie 
7. Divers 
 
 
1. Accueil et adoption de l’OJ  

Mme Berberat co-présidente du CdA, ouvre la séance à 9h40 en nous souhaitant la bienvenue. 

Mmes Azconegui, Bauquis et Ungar (qui nous rejoindra ultérieurement) se sont excusées. 

M. Haldi, proche aidant, peine à se projeter et il lui est difficile de s’investir actuellement. 

Mme Berberat commente l’agenda 2024 envoyé avec l’ordre du jour en précisant que vous avez la possibilité 
de nous signaler en tout temps toute communication que nous pourrions discuter en séance de bureau puis 
développer en plénière, si nécessaire. 

L’ordre du jour est accepté sans remarque. 
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CONSEIL DES ANCIENS DE TROINEX 

 
 

2. Infos Présidence 

➢ Mme Berberat annonce la démission de M. Shorrock pour le 31 décembre 2023 et rappelle celle de 
Mme Azconegui qui vous a déjà été annoncée. Mme Berberat les remercie pour leur engagement actif 
auprès du CdA et leur souhaite « bon vent » dans leurs futures activités. 

➢ Mme Sakran a informé le CdA qu’elle quittait le groupe « Environnement 2030 » pour s’investir auprès de 
l’ATE mais elle ne quitte pas le CdA. Pourrait-elle constituer un lien entre nos deux entités et nous faire un 
retour lors de nos plénières ? 

➢ La question se pose pour le CdA : comment remplacer les démissionnaires, d’autant plus qu’avec la 
nouvelle législature nous devrions être 19 membres dès 2025. A discuter avec le Maire et ses adjoints qui 
doivent nous rejoindre en fin de séance. Faut-il lancer un appel à candidature ? Si la Mairie n’entre pas en 
matière nous nous adapterons mais ce serait bien de pouvoir anticiper, trouver des candidats n’est pas 
chose facile ! 

➢ Mme Berberat constate un changement important dans nos relations avec la Mairie. Lors d’une séance 
réunissant les Autorités et les co-présidents du CdA il a été constaté une prise de conscience par les deux 
parties afin de travailler de façon plus dynamique et en synergie. Dorénavant, une séance sera agendée 
avant nos plénières pour se coordonner à la fois sur les sujets qui sont abordés en Mairie et nous entendre 
sur de petits mandats pour lesquels le CdA serait sollicité à donner son avis.  

  Cela semble augurer d’une bonne collaboration et nous ne pouvons que nous en réjouir. 

➢ Le dossier des « petits riens » a été abordé. Il nous faut étudier comment mieux gérer et diffuser les 
informations. 

➢ La Mairie félicite l’équipe de l’atelier informatique pour le travail accompli. 

 

 
3. Infos Plateforme (Mmes G. Pugin – J. Berberat) 

➢ Mme Pugin nous rappelle que Troinex a rejoint la Plateforme seniors en qualité d’observateur.  
15 communes sur 45 sont déjà partenaires. Cela permet aux petites ou moyennes communes d’évaluer 
leurs enjeux bien différents des grandes en questionnant sur des thématiques spécifiques comme la 
mobilité et l’habitat. 

➢ Le mouvement des « Grands-parents pour le climat » a rejoint la Plateforme. Sa représentante serait prête 
à venir nous en parler. A suivre ..    

➢ Après la publication « Habitat(s) seniors », typologie des logements adaptés dans le canton  de Genève, 
une deuxième publication va paraître sur leur l’accessibilité. Mme Berberat représente notamment le CdA 
dans ce groupe de travail, ce qui fait que le nom du CdA apparaîtra à nouveau et la Commune devrait être 
très intéressée. Nous pourrions envisager une réunion avec le Conseil Municipal pour connaître les 
propositions et les identifications utiles pour les nouvelles constructions envisagées à Lullin.  

➢ Mme Berberat a quitté la Commission « aînés immigrants âgés » qui gère le nombre croissant de ces 
immigrants dû au regroupement familial, qui se retrouvent sans statut, et qu’il faut intégrer afin d’éviter leur 
isolement. Peut-être que Troinex faisant maintenant partie de cette Plateforme il y aura des contacts, qu’un 
lien se tissera et que quelqu’un du CdA assistera aux commissions qui sont impliquées dans ce réseau. 
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4. Infos groupe « Atelier informatique » (MM. Baddeley, Waefler et Mme Ungar)  

➢  L’atelier va reprendre ses activités en janvier 2024. Un flyer a été distribué à tous les aînés. Les dates de 
reprise seront annoncées lors du repas de Noël des aînés. Un nouveau flyer va être envoyé aux personnes 
qui se sont déjà inscrites en précisant les thèmes qui seront abordés. Le programme pourra être affiné au 
fur et à mesure des inscriptions. 

➢ Le problème de la salle où se dérouleront ces séances (nouveau centre Lullin ou salle de la Mairie) doit 
encore être étudié. Quel équipement à disposition ? Que faut-il acheter (écran – beamer, etc.)  Qui s’en 
occupe ? Etablir une liste de nos besoins à soumettre à la Mairie qui nous soutient et trouvera une solution 
pour des achats éventuels.   

➢ Le Conseil d’Etat a adopté une politique numérique et a établi dernièrement un bilan de sa réflexion. Uni3, 
avec qui nous sommes en contact, a initié un Observatoire du Numérique au Quotidien. Les communes 
sont encouragées à favoriser les démarches d’inclusion numérique pour lutter contre l’isolement et aider 
les aînés à vaincre cette fracture numérique, d’autant que l’Etat demande de plus en plus aux citoyens 
d’utiliser cette nouvelle technologie. Donc par ses prestations le CdA anticipe et est sur la bonne voie.  
 

5. Infos groupe « Environnement 2030 » (M. Olivier Siegrist) 

➢ M. Siegrist nous informe qu’une séance s’est tenue le 2 novembre pour faire le point. 

➢ Mmes Pugin et Bauquis ont proposé d’organiser des « promenades découvertes » sur la commune, en 
rapport avec l’écologie, au printemps prochain. Etudier comment communiquer l’information et à qui. 

➢ M. Siegrist souhaiterait connaître l’évolution de notre commune ces dernières années mais à qui demander 
ces informations ? Il semblerait difficile de faire un tel travail de façon bénévole et sans disposer de l’aide 
de nombreux spécialistes, comme cela avait été le cas pour établir la brochure éditée en 1996. A ce souhait 
formulé aux Maire et Adjoints, M. Lavorel relève que cela représente un gros travail scientifique avec un 
coût conséquent et qu’une telle publication n’est pas dans les priorités actuelles. Il tient à rappeler que la 
qualité de l’environnement à Troinex a été et est toujours une préoccupation constante pour tous et qu’en 
28 ans beaucoup d’amélorations ont été faites, même si tout n’est pas parfait ! 

➢ Un débat articulé sur la création d’une association – club des aînés ou autre dénomination est entamé. 
Quelques personnes sont intéressées à la mise en place de cette structure qui ne sera pas facile à réaliser. 
Tout d’abord et c’est essentiel il faut une salle disponible puis envisager une ou deux activités qui seront 
suivies d’autres initiatives si le projet prend forme en fonction des intérêts, de la participation, des 
propositions soumises. 

➢ Six personnes du CdA envisagent d’aider M. Siegrist. Un comité minimum de 2-3 personnes serait nommé 
(président, secrétaire-trésorier).   

➢ Qui serait prêt à animer un atelier ? Cela pourrait être des gens extérieurs au CdA qui créeraient leurs 
ateliers (photos, jeux, cinéma, lecture, sorties…) regroupés au sein de l’association.  

➢ Qui prendrait en charge l’animation de cette association (coordination des activités) Comment attirer les 
gens ? Quelle est la demande à Troinex aujourd’hui ? 

➢ Ce qui manque à Troinex c’est un lieu où les aînés peuvent se retrouver pour discuter, partager un goûter-
café, être ensemble pour lutter contre l’isolement et éviter d’être seul.  

➢ Difficile pour une petite commune ! 
Peut-être vaudrait-il mieux commencer, par l’intermédiaire du groupe Environnement 2030 (à renommer 

éventuellement par Avenir 2030, Troinex demain, Troinex contact ou autre) à faire une enquête sur les besoins 
des Troinésiens. Cibler des activités susceptibles d’intéresser un maximum de personnes. Organiser des 
évènements en invitant un orateur par exemple sur un thème précis, puis au fil de l’évolution, de la 
participation et de l’intérêt avancer à petits pas et envisager la création de cette association.   

➢ Réfléchir aux propositions émises ci-dessus et suggérer un premier thème par exemple « l’intelligence 
artificielle » avec exposé – ouvert à tous. 

➢ Trouver d’autres thèmes à aborder, n’hésitez pas à les exprimer ! A suivre…  

➢ Se donner un délai de quelques mois et voir si le projet est viable. 
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6. Echanges avec MM. Lavorel, Truan et Ronchietto – Mairie 
 

 Mme Berberat accueille M. le Maire et ses Adjoints. 
Elle nous a informés précédemment des projets envisagés à Troinex. Elle apprécie les séances prévues à 
chaque fois avant nos plénières qui nous permettront d’être réactifs avant certaines décisions ou prises de 
position. 
 

M. le Maire aimerait mieux dialoguer avec le CdA mais il doit faire face à une difficulté : à quel moment le CdA 
doit ou devrait être inclus dans les discussions par rapport aux projets. Le même dilemne se pose face au 
Conseil Municipal car les dossiers évoluent, sont rediscutés avec les mandataires et ce n’est pas facile de 
bien présenter les choses. La Mairie apprécie notre regard, notre sagesse, notre expérience de vie. Se 
rencontrer avant nos séances semble une bonne solution pour faire avancer les dossiers. 
 

Le premier sujet à préparer c’est le magnifique chantier de la Ferme de la culture. Une brochure qui vous est 
distribuée donne toutes les explications avec planches à l’appui. La première mission serait le regard du CdA 
pour éviter certains pièges, à quoi faut-il être plus attentif ? Toutes les contraintes liées aux lois (par ex. mobilité 
réduite) ont été bien entendu prévues. Les sociétés communales qui œuvrent dans le domaine de l’art (théâtre 
expositions, bibliothèque, etc.) ont été contactées pour établir le cahier des charges. Trois bâtiments situés 
dans ce périmètre font partie de cet espace culturel. 
Le projet va démarrer, les architectes vont commencer à affiner les détails et c’est le moment de faire nos 
observations par rapport aux planches et de préciser certains points qui pourraient être inclus assez 
rapidement dans l’élaboration du projet. Délai pour rendre nos observations : 3 à 4 mois 
 

Autre sujet d’actualité : l’habitat seniors communal prévu au chemin Lullin accessible à tous, qui serait une 
alternative entre le chez soi et l’EMS basé un peu sur le style de l’Adret à Lancy, à plus petite échelle. 
L’habitat sera constitué de bâtiments pour seniors et étudiants ; des salles communes ou de réunions sont 
prévues mais pas de restaurant. Il y aura aussi des appartements + PPE, le tout avec un garage souterrain 
pour ~ 100 voitures maximum. Ces appartements seront attribués à des personnes en principe sans véhicule 
afin de limiter la circulation dans le village. Il a fallu négocier avec l’Etat pour trouver une solution satisfaisante 
pour l’entrée-sortie du parking. L’accès prévu traversera le parking actuel de l’immeuble 13-17 ch. Lullin et fait 
forcément des mécontents. 
Cet habitat senior serait géré par l’EMS de Drize. 
Pour l’instant aucun plan. Dès que le projet sera plus avancé il nous sera présenté en principe au cours du 
2ème semestre 2024. Pour l’instant c’est un projet privé. A voir si la Commune va investir pour devenir 
propriétaire et pouvoir gérer la partie habitat seniors. A suivre … 
 

A l’étude encore : 
L’avancement des dossiers des pavillons scolaires provisoires et la rénovation de l’école. 

La rédaction d’un cahier des charges pour le chantier du « Champ du Curé » en vue de la préparation d’un 
concours. 

Info : une patrouilleuse scolaire est active depuis quelques semaines pour aider les enfants à traverser la route 
de Troinex depuis le nouveau quartier des Crêts. 
 

Par suite de démissions, le CdA recherche de nouveaux membres. La Mairie est-elle prête à lancer un appel 
à candidature ?  Réponse : oui  
 

Atelier informatique : 
La Mairie met à disposition sa salle de réunions du 2ème étage qui va être équipée de matériel adéquat pour 
des présentations. 
MM. Baddeley et Waefler vont faire parvenir à la Mairie une liste de leurs besoins et les dates des cours 2024. 
 

Pourrions-nous envisager des cours informatiques ouverts à un public plus large par exemple pour les jeunes, 
souvent perdus avec les nouvelles technologies et qui ne connaissent souvent que les réseaux sociaux … 

M. Ronchietto signale que le nouveau centre sportif est dénommé de « Lullin » et non pas du « Claiset » 
comme mentionné sur le site internet du centre. Il va faire corriger cette erreur. 

Il signale également qu’une séance est prévue début 2024 suite à l’atelier participatif proposé cet automne 
par l’ATE sur la mobilité seniors et qu’un retour nous sera communiqué par Mme Berberat et M. Muller lors 
d’une prochaine plénière avant le rapport final prévu en mai prochain. 

Mme Berberat, très sensible à cette nouvelle dynamique, remercie la Mairie pour la confiance apportée au 
CDA et se réjouit de travailler ensemble. 
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7. Divers 

 
Le CdA envisage de créer une adresse mail ou/et site internet qui pourrait être utilisé par les Troinésiens qui 
nous ont donné leur accord en remplissant le flyer distribué en décembre. Ils pourront ainsi trouver nos infos 
diffusées en fonction de nos activités, échanger sur les petits riens, être à l’écoute et le CdA pourra mieux 
cibler leurs besoins. MM. Baddeley et Waefler vont préparer ce dossier.    

 

La séance est levée à 11h40.  

 

 

Josiane Magnenat 
Secrétaire 
 
 
Troinex, le 16 décembre 2023 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Prochaine séance plénière : lundi 12 février 2024 à 9h 30 

       

Lieu : Mairie de Troinex – salle du Conseil Municipal  
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